

話題の講義ライブ  
LIVE 2011

Today's Program ヨーロッパ地域研究Ⅲ 演習(ロシア・東欧諸国の中と経済)

TOKYO UNIVERSITY OF FOREIGN STUDIES

# 東京外国語大学

外国語学部 ロシア・東欧課程 ロシア語専攻

6.3.Fri. at Fuchu

16:00~17:30

鈴木 義一 教授



## VOICES 学生の声 of University Students



小池 美汐さん(左)  
ロシア・東欧課程  
ロシア語専攻3年

崎村 政海さん(中)  
ロシア・東欧課程  
ロシア語専攻3年

納山 盛夏さん(右)  
ロシア・東欧課程  
ロシア語専攻3年

少人数のゼミなので和気あいあい。ロシアの文化や言語をなぞるだけでなく、ディスカッションの時間を持つことで、より整理して頭の中に入ることができます。

ロシアの経済や政治、市民生活についてはこれまで知らないことが多い多かったので、毎回新しい発見があるのが楽しいです。視点が広がり、知識が深まります。

ロシア語は比較的学ぶ人が少ないことを知っていたので、チャンレンジしてみようと思って専攻しています。今日は発表担当を務めましたが、勉強不足を痛感しました。

その国の大統領全権トックには、大統領全権

の支持や評価にも及んでいます。ですが、この三者の関係性を説明できる人はいませんか? 鈴木教授から再びボールが投げられる。

その国の社会・文化・行政システムを知ることなくして、外国語の理解

は基礎的な教養を反復して培うという一面がある

日本語に的確に訳すこと

ができます。



方の開発・環境整備が進んでいるわけですが、ではAPEC後の経済動向をどう見るのか。これを機会があり、ウラジオストックを中心とする沿海地帯政府からの大きな支援があり、逆にイベント終了後は低迷すると予測する

か、今日のデイベートはこのふたつの見方に分かれていましよう」と鈴木先生。グループ決めはカードで、赤の札は順調な経済発展の肯定派、黒の札は否定派。少人数のゼミならではの演習、学生たちは発表者を決める力で、赤の札は順調に興じる。

「APECが終了して中央政府から投資がなくなり、現地産業の余剰となり、地場産業に投入されている労働力が不足。一方肯定派は「現況の投資によって、空港、港湾施設など、需要・生産が拡大するので、継続的発展は可能だ」とまとめた。限終了のチヤイムが鳴らす。中、さらにそれぞれが反対意見で、議論ではどちらかといえば否定する意見が多かった。しかし、意見でインパクトを与えるのは難しいですね」と、鈴木先生がまとめた。「APEC後も口座は緩和されず、現実的な産業の活性化はめない」という、課題記録は望めない」という意見で、APECの影響は州知事がどのようにして決められているかなどについて話が広がりました。それらに関するロシア語表記と解説が行われる。

資料の請求およびお問い合わせ先

<http://www.tufs.ac.jp/>  
〒183-8534 東京都府中市朝日町3-11-1  
東京外国語大学 入試課  
TEL:042-330-5179

## [ オープンキャンパス情報 ]

第1回 7月23日(土) 10:00~17:00

第2回 11月開催予定

※スケジュール詳細、その他の催しは大学ホームページをご覧ください。



鈴木 義一先生

東京大学経済学部経済学科卒業。東京大学大学院経済学研究科単位取得退学。2008年より東京外国語大学外国語学部教授。専門はソ連経済史・現代ロシア経済論。主な論文に「現代ロシアの社會意識と市民生活」(立石博高・篠原琢編『国民国家と市民』/山川出版社)、「ロシア社会と世論」(『ロシア・ユーラシア経済・研究と資料』第900号)、「ロシア議会・大統領選挙と世論」(『ロシア・ユーラシア経済・研究と資料』第877号)など。

## 東京外国語大学

外国語学部

教員数

教授 117名

准教授 86名

助教授 3名

講師 14名

学生数

4,340名

(大学院併設の場合は、  
院生数も含む)

[ 沿革・歴史 ]

1873年 東京外國語学校(官立)開設。5学科(英・仏・獨・露・清語)を設置。

1911年 新たに5学科(蒙古語、暹羅語、馬來語、ヒンドゥー語、タミル語)を設置し13学科となる韓語学科を朝鮮語学科に改称。

1916年 葡萄学科を設置し、14学科となる。

1949年 12学科(英米、フランス、ドイツ、ロシア、イタリヤ、イスラエル、ポルトガル、中国、蒙古、インド、インドネシア、ジャム)を設置。

1956年 専攻科の設置。修業年限1年。専攻課程「英語、フランス語、イタリア語、ドイツ語、ロシア語、イスラエル語、ポルトガル語、中国語、蒙古語、ウルドゥー語、ヒンディー語、インドネシア語、ジャム語」の13専攻。

1977年 朝鮮語学科を設置。大学院地域研究研究科修士課程を設置。

1999年 独立百周年(建学百二十六年)記念式典挙行、「東京外國語大学史」刊行。ドナルド・キーン氏(コロンビア大学名誉教授)に最初の名誉博士学位を授与。

2000年 府中新キャンパスに移転。

2001年 東京医科歯科大学、東京外國語大学、東京工業大学、一橋大学間に於いて「四大学連合憲章」調印。

2007年 教授黒山郁夫が第十一代学長に就任。